

Haut-Ogooué/Tournée interdépartementale d'installation des personnels de commandement...

Les nouveaux préfets et sous-préfets désormais en fonctions



Installation du préfet de Bakoumba.

Photo : Guy MADJOUPA S



Le gouverneur Eloi Nzondo installant le préfet d'Onga.

Photo : Guy MADJOUPA S



Les préfets entrant et sortant de Bongoville entourant le gouverneur.

Photo : Guy MADJOUPA S

Guy MADJOUPA SAN-GOUETABA
Franceville/Gabon

Le gouverneur Eloi Nzondo vient de boucler ce périple à travers tous les départements et districts concernés par la série d'installations.

EN application des mesures prises en Conseil des ministres lors de sa séance du 1er août dernier, le gouverneur de la province du Haut-Ogooué a bouclé lundi une nouvelle tournée à travers sa circonscription administrative. Un périple au cours duquel Eloi Nzondo a procédé, cette fois, à l'installation officielle des nouveaux préfets et sous-préfets. Excepté la Passa, la Lekoni-Lékori et

l'Ogooué-Létili, cette opération de renouvellement des personnels de commandement a touché huit départements y compris le district de Mounana.

Localité après localité, le premier responsable administratif de la province a présidé l'ensemble des cérémonies marquées par l'arrivée de jeunes loups qui intègrent le milieu du commandement. Ainsi, Alain Gualbert Maissa a été placé à la tête du département de Lekoko, Théodore Issalanguye dirige désormais le département de Lékabi-Lewolo, Léon Ontsila celui de la Djoué et Leonel Ondy Ebounou a été installé, lui, dans le district de Mounana. Ancien sous-préfet de Mounana, Jean de Dieu Oyessi a été promu préfet à Bongoville dans le département de



Les populations au cours d'une des étapes.

Photo : Guy MADJOUPA S

Djouori-Agnili. Dans les autres circonscriptions, l'on a procédé au jeu de chaises musicales. Eric Angounga, après un séjour de neuf ans à Onga, quitte la Djoué pour le département de

Bayi-Brikolo. A la préfecture d'Okondja dans la Sebé-Brikolo, les commandes passent entre les mains de François Ompata, qui vient du département de Lekoko. Deux anciens noms dans le

commandement altogovéen, Michel Matsakassa et Emile Mbou, en provenance respectivement des départements de Tsamba-Magotsi (Ngounié) et de la Noya (Estuaire) ont été installés préfets dans les Plateaux pour le premier et dans le département de Lebombi-Leyou, pour le second. "Il était temps d'effectuer tous ces changements", a fait observer un citoyen, car en effet, pour plus de la moitié, le personnel de commandement dans la province était déjà atteint par la limite d'âge.

La transmission des dossiers administratifs, suivi du symbolique geste d'installation dans le fauteuil de commandement et ensuite les différents discours, le scénario partout a été le même. A toutes les cérémonies, le gouverneur Eloi Nzondo a invité tous les préfets à se mettre

immédiatement au travail tout en prenant appui sur les textes qui régissent les fonctions de préfet et de sous-préfet. "Il faut savoir, au regard de notre qualité de représentant de l'autorité de l'Etat, observer la distance nécessaire avec les uns et les autres afin de garder le libre-arbitre et le pouvoir que nous confèrent les textes", a régulièrement conseillé le magistrat de la province.

Entamé par la Djoué et Bayi-Brikolo, deux départements au demeurant difficiles d'accès en raison de l'état déficient des routes, le gouverneur Eloi Nzondo a bouclé par Moanda, dans le département de Lebombi-Leyou, son troisième tour de la province. Un record en l'espace d'une année seulement dans la tête de l'administration dans le Haut-Ogooué.

... et département de la Lebombi-Leyou/Moanda/Vie des associations

"Moanda pour tous" sur le terrain pour assainir les écoles



Le secrétaire général de l'association, Aimé Kevin Lemina.

Photo : DR



Ces tas d'immondices...

Photo : DR



... ont été débarrassés par les membres de l'association.

Photo : DR

AJN
Moanda/Gabon

A quelques semaines de la rentrée des classes dans le public, les membres de l'association "Moanda pour tous" ont entrepris, depuis le week-end dernier, d'assainir les établissements primaires publics et privés de la Cité minière. De l'école communale A à l'école B en passant par l'école catholique, les bénévoles de la structure associative procèdent au nettoyage de l'environnement des établissements qui vont accueillir leurs enfants et cadets à la rentrée prochaine. Renouvellement de la peinture, débroussaillage des cours de récréation, assainissement des alentours des écoles sont, entre

autres, au menu de cette initiative qui s'étend jusqu'à demain 6 septembre.

"Il s'agit pour nous d'une action sociale. En tant que natifs de la localité, qui avons décidé de poser désormais des actions sociales en faveur des jeunes scolarisés de notre contrée. Cette année, nous avons opté pour désherber les établissements publics primaires et privés de Moanda. Ce qui permettra à nos enfants, nos cadets, de regagner les salles de classe dans un environnement sain", a indiqué Aimé Kevin Lemina, secrétaire général de l'association. Réagissant à chaud, Pierre Bivigou Mbina, le directeur de l'école "A", a manifesté sa gratitude à l'endroit de ces jeunes de la localité pour cette initiative. "A chaque rentrée scolaire,



A l'école publique communale «A» par exemple, élèves et corps enseignant respireront mieux à la prochaine rentrée des classes.

Photo : DR

nous éprouvons des difficultés à entretenir l'espace vert. La concession de l'école est très grande, ce qui fait que nous avons des difficultés à l'entrete-

nir. Cette année, c'est un ouf de soulagement à deux semaines de la rentrée administrative et pratiquement un mois de la rentrée

des classes. Grâce à ce geste des jeunes, nous allons accueillir nos enfants dans un établissement propre", a-t-il confié.

Appréciation quasi-identique à l'école communale "B", où une décharge a été formée aux abords de l'établissement par les riverains du quartier Rio. Ce, malgré la présence d'une pancarte indiquant l' "interdiction formelle de jeter les ordures sous peine de poursuites judiciaires", implantée par les responsables de l'école. "Il faut dire que cette décharge nous dérange énormément, surtout qu'elle n'est pas entretenue constamment par la mairie. Il y a les odeurs qui envahissent souvent les salles de classe, les mouches qui se posent sur les aliments que les enfants consomment. Lorsqu'il pleut, toutes ces ordures se déportent

au portail de l'école et obstruent l'accès à l'établissement. Vous voyez qu'avec tout cela, les enfants sont très souvent exposés aux maladies et autres épidémies qui peuvent survenir du fait de ces immondices. Aussi, voir l'association mettre la main à la pâte ne peut que soulager. Je loue le courage de cette association qui apporte ce coup de pouce à l'établissement", a indiqué Crépin Kouamba, directeur de l'école.

Pour les responsables de "Moanda pour tous", les objectifs visés sur le long terme sont multiples. "Nous ne comptons pas seulement nous arrêter là, il s'agit d'une action que nous voulons pérenne dans notre cité", a déclaré l'un des membres.